

Lunes 24 de Marzo del 2008

Última modificación 24.03.2008

El Financiero Lento avance de México en competencia bancaria Clara Zepeda Hurtado Pese a los avances de competitividad en la industria bancaria en México, la "piedra en el zapato" continúa siendo la brecha "excesiva" entre lo que los bancos le cobran a los deudores y lo que le pagan a los ahorradores. La diferencial que existe entre las tasas pasivas -las que se les pagan a los ahorradores- y las activas -las que se les cobran a los deudores- va desde los diez hasta los 40 puntos porcentuales, lo que quiere decir que el crédito, cuyo precio se mide por medio de las segundas, está caro. Subió a 56.8% del PIB el ahorro financiero en 2007 (Clara Zepeda Hurtado) Al cierre de 2007, el ahorro financiero de México representó 56.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Las reformas financieras que se han aplicado, la estabilidad macroeconómica que existe en el país y el crecimiento de los fondos para el retiro, han permitido que, por primera vez en México, el ahorro financiero registre los mejores rangos de su historia. Según información de la SHCP, ese ahorro se duplicó en lo que va de la década. Además, durante la actual administración los recursos de ahorro se han incrementado 2.4 puntos porcentuales del PIB. El IETU, entre los riesgos inflacionarios, advierte Ortiz Marcela Ojeda Castilla El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, subrayó que entre los principales riesgos para la inflación está la magnitud y velocidad del traspaso de la carga fiscal por concepto del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) a los precios. También podrían presentarse nuevos choques que afecten las cotizaciones de las materias primas alimenticias o un efecto más prolongado de las perturbaciones ya ocurridas, añadió Ortiz Martínez al reunirse antes de las vacaciones de Semana Santa con miembros de la Comisión de Hacienda del Senado de la República. México, tercer receptor de remesas familiares Eduardo Jardón México bajó del segundo al tercer lugar entre los países con mayores flujos de remesas familiares en el mundo. En un reporte, el Banco Mundial (BM) indicó que en 2007 la India y China fueron los principales destinos de las remesas en el mundo, con 27 mil millones y 25 mil 703 millones de dólares, respectivamente. Le siguieron México con 25 mil millones, Filipinas con 17 mil millones, Francia con 12 mil 500 millones y España, que recibió ocho mil 563 millones de dólares. Arabia Saudita: un país con el control energético Esther Arzate Con una cuarta parte de las reservas probadas de petróleo en el mundo, el yacimiento más grande del planeta y una empresa petrolera 100 por ciento estatal, Arabia Saudita se ha consolidado como un país con dominancia en el mercado petrolero internacional. En México las finanzas están petrolizadas porque dependen del 40 por ciento de los ingresos por la exportación de crudo, y en Arabia Saudita esa proporción es inmensamente mayor: en ese país el petróleo representa el 90 por ciento de las exportaciones, entre el 70 y 80 por ciento de los ingresos estatales, y el 44 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Aumenta 3.1% la producción industrial (Arturo Robles) La producción industrial del país creció 3.1 por ciento en enero, cifra superior al avance de 1.7 de igual mes de 2007, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Este fue resultado del buen desempeño en tres de los cuatro sectores que la integran, destacando el impulso de la producción manufacturera, que se incrementó 3.7 puntos porcentuales contra el mismo periodo del año anterior, cuando aumentó 0.3 por ciento. Economía informal, una opción de subsistencia Mariana Otero-Briz La inadecuada fiscalización, el exceso de regulaciones y trámites, y sobre todo las políticas macroeconómicas aplicadas en los últimos años han hecho de la economía informal una opción de subsistencia ante la incapacidad del modelo de desarrollo para generar los empleos que demanda una población en constante aumento. En un estudio realizado por la Secretaría de Asuntos Económicos, Acción Ocupacional y Desarrollo Productivo de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), se asevera también que en estados como Oaxaca, Quintana Roo y Chiapas la informalidad casi se ha convertido en la única forma de empleo y generación de ingresos. Desocupadas, 1.7 millones de personas en febrero Marcela Ojeda Castilla La Tasa de Desocupación (TD) nacional en febrero fue de 3.81 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra ligeramente inferior a la de 4.02 por ciento registrada en igual mes de 2007, con lo que el número de desempleados ascendió a 1.7 millones. Según información preliminar del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en su comparación mensual, la TD disminuyó 0.13 por ciento, con lo que el número de desempleados habría descendido en cien mil personas. Pago de IETU afectará a más de 25 millones de comerciantes en pequeño Mariana Otero-Briz El pago del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) afectará sensiblemente a la economía de más de 25 millones de comerciantes en pequeño, por lo que ya se preparan para llevar a cabo movilizaciones y tomas de oficinas gubernamentales, a fin de exigir que se sustituya el gravamen por una cuota fija. Rogorio Alarcón Islas, presidente de la Confederación Nacional de Comerciantes y Prestadores de Servicios (Conacopse), que representa a alrededor de ocho millones de minoristas ambulantes, dijo que se están haciendo los preparativos para salir a la calle a demandar que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens, brinde una solución. El Reforma Cae producción de crudo en bimestre Alma Hernández Ciudad de México (24 marzo 2008).- Durante los primeros dos meses la producción de crudo de Petróleos Mexicanos rompió la barrera de los 3 millones de barriles diarios, pero a la baja, al caer 6.4 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado. La producción promedió 2 millones 944 mil barriles diarios de petróleo, debido principalmente a la declinación de Cantarell, según el balance mensual de la empresa. Aumenta 'disgusto' laboral Arturo Rivero Ciudad de México (24 marzo 2008).- Los empleados mexicanos también entran a las filas del desempleo por insatisfacción en su actual trabajo. El número de personas que dejaron su trabajo por no estar satisfechos con el entorno y actividad desempeñada aumentó 38 por ciento en el periodo 2005-2007, revelan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) Carece Sener de reforma energética José Ángel Vela Ciudad de México (24 marzo 2008).- Mucho se habla de la posibilidad de que el Gobierno federal proponga este año una iniciativa de reforma para el sector energético, sin embargo, al menos de parte de la Secretaría de Energía (Sener), una propuesta como tal no existe. Consultada a través del IFAI para conocer a detalle la iniciativa energética del Gobierno federal, la Sener aclaró a REFORMA que el Programa Sectorial de Energía 2007-2012 es el único documento que compendia las propuestas para una reforma integral, los objetivos sectoriales, metas, estrategias y líneas de acción que desarrollarán en los próximos años. Bloquean paso de vacas de Canadá al País Verónica Martínez Ciudad de México (24 marzo 2008).- Tres entidades de Estados Unidos bloquearán el paso de las

vacas lecheras de Canadá con destino a México, ya que consideran desigual que los mexicanos sí acepten estos animales y no los estadounidenses, según información de IQOM, consultora de comercio exterior. Desde el 2003, México cerró sus fronteras a la importación de ganado bovino vivo, procedente de Estados Unidos y Canadá, por la presencia del mal de las vacas locas y el riesgo de contagio para el hato ganadero nacional. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/30681.html> Ponen precio al tesoro petrolero Noé Cruz El “tesoro” petrolero que posee México en aguas profundas del Golfo alcanza un valor bruto probable, a 30 años, de entre 850 mil millones de dólares y un billón 500 mil millones de dólares, de acuerdo con cálculos del gobierno federal. Además, la Secretaría de Energía y Petróleos Mexicanos (Pemex) prevén que el monto de los jugosos contratos que podrían entregar a empresas privadas, nacionales o extranjeras, irá de los 232 mil millones de dólares a los 409 mil millones de dólares, en el mismo periodo. El beneficio que México tendría, una vez descontados los costos totales de descubrimiento y desarrollo, se calcula entre 618 mil millones de dólares y un billón 91 mil millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/estados/67922.html> Mexicanos escapan de la recesión de EU Julieta Martínez TIJUANA, BC.— Miles de mexicanos abandonarán Estados Unidos para regresar a sus lugares de origen y huir de la crisis económica que registra ese país, anticipó el investigador de El Colegio de la Frontera Norte (Cofe), Germán Vega Briones. Explicó que como primera evidencia de la afectación, se observará una reducción de las remesas que los connacionales envían a sus familias, lo que de hecho ya es una realidad reportada por el Banco de México (Banxico). Por ello, advirtió el investigador del Departamento de Estudios de Población del Cofe, las dificultades económicas no sólo se resentirán entre las familias que residen en el vecino país, sino incluso en sus lugares de origen. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63339.html> Crece el consumo de agua más rápido que la economía Ramiro Alonso De acuerdo con estimaciones de los analistas, este año el consumo del agua presentará un crecimiento cercano a 6%, mientras que la economía mexicana apenas llegará al 2.8% Marcela Muñoz, analista de Grupo Financiero Interacciones, aseguró que en los últimos años el mercado del consumo de agua recuperó su ritmo de crecimiento. “En el mundo, el consumo per cápita aumentó un galón en el último año”, dijo. En México, el consumo per cápita es de 169 litros anuales, lo cual representan un consumo anual de 17 mil 700 millones de litros anuales, lo cual coloca al país como el segundo a nivel mundial, según la ONU. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63345.html> Persistirán presiones inflacionarias en México Ricardo Jiménez Las presiones inflacionarias seguirán en México, pese a los esfuerzos del banco central de mantener altas las tasas de interés domésticas, que actualmente las mantiene en 7.50%. El Banco de México (Banxico) notificará este lunes la cifra de precios al consumidor correspondiente a la primera quincena de marzo, donde los analistas esperan un crecimiento de alrededor de 0.18%; de confirmarse este aumento, la inflación anualizada se ubicaría en 3.88%, es decir, 0.16 puntos porcentuales por arriba de la alcanzada en febrero que resultó de 3.72%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58526> Fondos públicos podrían salvar a economía mundial Londres.- La crisis global del crédito, que ya lleva varios meses de duración, no da señales de terminar, y los responsables de los grandes bancos centrales aún no saben bien cómo restaurar la fe en los mercados internacionales. Las autoridades de todo el mundo han revelado una gran cantidad de medidas desde agosto del 2007 para tratar de revivir la confianza en los mercados. Pero todas las medidas han fracasado y como consecuencia de ello hubo algunas víctimas multimillonarias entre los bancos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Alemania. Las iniciativas incluyeron inyecciones masivas de fondos de emergencia por cientos de miles de millones de dólares y un gigantesco paquete de estímulo fiscal en Estados Unidos por 150.000 millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58520> Cae producción y exportación de crudo La producción de petróleo crudo en el primer bimestre de 2008 se ubicó en dos millones 944 mil barriles diarios, volumen 6.4 inferior al registrado en igual periodo del año pasado. Esta disminución fue resultado, principalmente, de la declinación natural prevista del campo Cantarell y de diversos factores operativos. Con base en estadísticas preliminares de la empresa correspondientes al periodo enero-febrero del presente año, la producción de gas natural alcanzó nuevamente otra cifra histórica al llegar a seis mil 537 millones de pies cúbicos al día, volumen que representó un aumento de 13.2 por ciento con relación a la extracción reportada en igual lapso de 2007. Este incremento en la producción de gas se debe a la creciente actividad que se mantiene en proyectos como Lankahuasa, Burgos y Veracruz, así como una mayor producción en pozos de las regiones marinas y Sur. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58507> México impone cuota compensatoria a China México anunció que impuso una cuota compensatoria provisional de 29.27% a importaciones de placa de acero en hoja procedentes de China, por considerar que compiten deslealmente en el país sudamericano. La medida entrará en vigor el martes, dijo la Secretaría de Economía en una resolución publicada en el Diario Oficial, que aseguró que las importaciones se realizaron en condiciones de “discriminación de precio”. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58500> Crudo, a la baja; cae hacia US101 Londres.- El crudo caía presionado por toma de ganancias de fondos ante el próximo cierre del trimestre y por comentarios de Arabia Saudita de que mantiene sus planes de aumentar el suministro en los próximos años. A las 11:20 GMT, el crudo ligero estadounidense para entrega en mayo CLc1 cedía 62 centavos, a 101.22 dólares por barril, tras marcar un mínimo intradía de 100.02 dólares. La semana pasada, los precios del petróleo cayeron casi 9 dólares, o cerca de un 8%, debido a que inversores salieron del mercado de materias primas por temores a que la época de fuertes alzas hubiera llegado a su fin, lo que además dio un respiro a la golpeada divisa estadounidense. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58495> Se vende dólar libre en \$10.82; euro en \$16.94 Este lunes, el dólar libre alcanza su mayor precio a la venta de \$10.82, tres centavos menos respecto al cierre del miércoles pasado, en tanto que a la compra el precio mínimo es de \$10.48 en bancos del Distrito Federal. Al inicio de las operaciones bancarias, el euro reporta su cotización máxima a la venta de \$16.94, mientras que el yen se oferta hasta en 0.110 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.6944 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58494> Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.9312% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación

que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días avanza 0.0037 puntos porcentuales respecto al miércoles pasado, al colocarse en 7.9312 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Santander, HSBC, Banca Mifel, Invex y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-24-58490>Sube inflación en primera quincena de marzo Los precios al consumidor de México subieron un 0.48% en la primera quincena de marzo, dijo el lunes el banco central, mucho más de lo esperado por el mercado. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos artículos volátiles, fue del 0.33% en los primeros 15 días de marzo, según el reporte del Banco de México (central). Analistas esperaban una subida del 0.17% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters MEX17 entre 18 especialistas. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/24/index.php?section=economia&article=022n1eco>En grandes empresas se invierte un tercio de fondos de pensión Juan Antonio Zúñiga Los recursos de pensión de los trabajadores han contribuido más al financiamiento de las empresas privadas que el crédito canalizado por la banca comercial durante el último año a la industria, el comercio y los servicios, indican informes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y del Banco de México (BdeM). Más de 278 mil millones de pesos del ahorro para la pensión de los trabajadores se destinan a financiar empresas privadas, señalan los reportes de la Consar; en tanto el banco central documenta que los bancos comerciales canalizaron 181 mil 800 millones de pesos en créditos a las empresas industriales, comerciales y de servicios no financieros entre enero del año pasado y el mismo mes de 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/24/index.php?section=economia&article=022n2eco>No habrá qué comer si se reemplaza el petróleo por los biocombustibles Zurich, 23 de marzo. El creciente uso de las materias primas alimentarias para la producción de biocarburantes pone en peligro el abasto de alimentos para la población del mundo, advirtió el presidente del primer grupo agroalimentario mundial, Nestlé, Peter Brabeck. “Si se quiere cubrir 20 por ciento de la necesidad creciente de productos petroleros con biocarburantes, como está previsto, no habrá nada que comer”; declaró Brabeck en una entrevista publicada por el semanario suizo NZZ am Sonntag.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/24/index.php?section=economia&article=023n2eco>México, urgido de capital foráneo de largo plazo Antonio Castellanos Benjamín García Páez, coordinador del posgrado de Economía de la UNAM, afirmó que en el pasado reciente el país vendió activos y se endeudó más en vez de ahorrar, y por ello se tiene que asegurar inversión extranjera de largo plazo y no de portafolio, que es altamente volátil. Destacó que la fuga de capitales en 34 años creció mil 797 por ciento, por ello en México es urgente diseñar políticas públicas que encaucen la inversión extranjera para ampliar la capacidad de producción, generar más empleo y dinamizar el comercio exterior. La salida de estos recursos, entendida como pago a los factores externos, servicio de la deuda y fuga de capital, pasó de 9 mil 334.2 millones de dólares en 1970, a 177 mil 377.4 millones en 2004. Este fenómeno ejerce una influencia negativa sobre el crecimiento del producto, indicó.